

omptes augmente constamment de jour en jour, en sorte que cette augmentation d'au delà de 50 pour 100 dans la circulation des billets ne représente pas l'augmentation totale qui s'est fait sentir dans le commerce intérieur et le trafic en général du pays.

838. La circulation la plus considérable des billets durant une certaine journée de novembre a été, pour 1893, alors que les rapports ont montré que \$37,834,627 étaient sorties des banques. Ce montant a été dépassé de deux fois en 1892, dans le même mois, alors que le montant a été de \$39,318,218, et en octobre de la même année, de \$39,024,285. En 1891, dans le mois de novembre, la plus forte circulation s'est élevée à \$38,553,546.

839. Les difficultés financières des Etats-Unis, durant le dernier quartier de 1893, ont jusqu'à un certain point affecté les affaires au Canada. Le tableau comparatif suivant démontre clairement jusqu'à quel point cette défection dans les affaires aux Etats-Unis a exercé d'influence au Canada :—

## BILLETS DE BANQUES INCORPORÉES EN CIRCULATION.

	1890.	1891.	1892.	1893.
	\$	\$	\$	\$
Janvier...	30,879,961	31,662,099	32,705,400	32,831,747
Février.....	30,627,074	31,925,749	32,711,015	32,978,840
Mars.....	31,704,281	33,020,661	32,483,965	33,430,883
Avril.....	30,671,938	30,904,096	31,496,369	32,633,073
Mai.....	30,831,914	30,917,215	31,383,218	31,927,342
Juin.....	32,059,178	31,379,886	32,614,699	33,483,413
Juillet.....	31,167,628	30,579,968	32,488,718	33,573,468
Août.....	32,718,363	32,012,196	32,646,187	33,308,967
Septembre.....	35,522,319	34,083,051	34,927,615	5,128,926
Octobre.....	36,480,649	37,182,768	38,68,429	36,906,941
Novembre.....	36,844,546	37,430,690	37,124,505	35,120,561
Décembre.....	35,006,274	35,634,129	36,194,023	34,418,936
Total.....	394,014,125	396,732,504	405,464,143	405,743,097
Moyenne annuelle.....	32,834,510	33,061,042	33,788,678	33,811,925

840. La crise dans les centres commerciaux a eu lieu durant le quartier de décembre, —la moyenne durant ce quartier pour 1893 étant de \$35,482,146, contre \$37,335,652 pour le quartier de décembre 1892, de \$36,749,195 pour la période de temps correspondante de 1891, et de \$35,943,823 pour celle de 1890. Pratiquement parlant, les affaires pour le quartier de 1893, sont donc revenues au même état qu'elles étaient pour 1890.